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Madame la Préfète,

Monsieur le Commissaire enquêteur,

 

Il n'est pas rare de promouvoir le département de la Haute-Marne par "la vie est ici".

Après une décennie de débats, ne vient-on pas d'obtenir le 11ème parc na�onal ; en parallèle, n'y a-t-il pas dans un futur très proche, le projet de construire une laverie ? Par
contre, ça n'aura pas demandé 10 ans ! Puisqu'on ne nous a pas tout dit.

Non pas la laverie ou le lavoir de nos grands-parents, mais plutôt une laverie qui, nous dit-on, lave plus blanc que blanc à la croisée de Suzannecourt et Thonnance les Joinville,
sans rejet dans nos cours d'eau ou alors si peu à ce qu'on nous laisse entendre ! Une laverie de linge sale issu de sites nucléaires.

Ne sommes-nous pas à une incohérence près pour pousser de tels projets sur un département vert et boisé ?

Pourquoi ? Sa�sfaire des ambi�ons, des carrières, des égos, en avançant 40 emplois à la clé pour mieux faire passer la pilule sans aucune cer�tude sur les conséquences sanitaires?

La manifesta�on de samedi n'a fait que sor�r des irréduc�bles défenseurs de leur territoire, près à mouiller leur lique�e, non pas dans une laverie, mais pour défendre l'image
d'un territoire, préserver notre avenir et celui de notre jeunesse.

A-t-on le droit de leur léguer une véritable poubelle, une en plus de celles qui existent ; une  en plus de celles qu'on veut nous imposer, sans cer�tude sur l'impact sanitaire (eau,
air et réversibilité des stockages en zone argileuse).

A-t-on le droit de décider pour nos jeunes, à un moment où des phénomènes clima�ques sont de plus en plus nombreux, alternance de sécheresse, générant un é�age de la
Marne, suivi en arrière saison d'inonda�ons avec des conséquences imprévisibles sur les territoires en aval.

"Dans le doute, abs�ens-toi" était l'adage de nos anciens ! La prudence parlait ; on ne jouait pas les appren�s sorciers au prétexte de créer 40 emplois, on mesurait, on agissait
dans l'échange et le partage.

Au sujet des emplois, concentrons-nous sur les ac�ons locales et plus largement départementales : forma�ons en adéqua�on avec les besoins des entreprises qui peinent à
recruter pour pallier à la pyramide des âges ; emplois liés au tourisme (parc, lacs…), Territoire zéro chômeurs, tutorat et accompagnement des personnes les plus éloignées de
l'emploi, et ce seront bien plus que quelques dizaines d'emplois créés.

Pour ce beau département verdoyant, boisé, que veulent réellement nos élus ? Quelques uns présents ce samedi ; et les autres ?…pas facile de se mouiller (dans la laverie !), des
fois que ça porte préjudice à une ambi�on personnelle.
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Arrêtons de se regarder le nombril, il y a urgence ! Etudions le moins pire et prenons en compte l'avis des citoyens sans les mépriser, sans imposer l'impensable et arrêtons les
rapports et études non objec�fs.

Les élus décideurs d'aujourd'hui ne seront plus les élus de demain ; l'eau (de la laverie) aura coulé sous les ponts pour eux mais pas pour nous et de façon irréversible.

Le constat : la Hte-Marne, peut-être futur 1er parc na�onal nucléarisé (risque zéro inenvisageable), un département militairement engagé et pourvoyeur d'emplois et retombées
économiques non négligeables, certes !

Pour autant, toutes les structures en place peuvent elle cohabiter avec tous les projets futurs sans prises de risques ? Qu'arriverait-il si le ciel nous tombait sur la tête en cas de
crash, puisque la région de Joinville en Vallage se situe dans la zone d'évolu�on de notre fleuron na�onal.

C'est l'heure des choix, sans doute préserver l'existant et surtout ne pas en rajouter.

NON, NON et NON à ce projet de laverie!

OUI, OUI et OUI qu'il fait bon vivre et travailler pour l'instant dans ce département, pêcher, se promener, contempler la restaura�on du patrimoine laissé par les ducs de Guise et
remis en valeur ces derniers temps avec des tranches de travaux loin d'être arrivés à terme ! LA VIE EST ICI !

Sauf qu'avec ce projet de laverie, s'il devait aller à son terme, LA VIE SERA AILLEURS, avec un exil probable ou une sédentarisa�on contrainte.

 

Dominique Stalla,

na�f de Vecqueville et habitant en aval sur la Marne,

(espérant ne pas être un futur irradié aux nucléides)
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